
平成 30 年度 青梅市自治会連合会新任自治会長研修

自治会活動の事例を聴いて！

仲間の活動が取組のヒントに！

青梅市は住宅密集地から山間部まで地域が広く、同じ活動ひとつでも各地域によっ

ては取り組み方や活動に様々な内容があるのかも知れません。 

気付きにより各自治会の活性化を推進していくために共に学んでいきましょう。

平成３０年７月１日（日）

午後２時～午後４時３０分
（午後１時３０分受付開始）

・事例報告 「トランシーバーによる安否確認」

青木 孝氏 （沢井２丁目自治会）

・事例報告 「防災ボランティア訓練」

篠原 澄子氏（東青梅５丁目自治会）

・事例報告 「自治会組織再生への試み～変化したものは～ 」 

野末 信義氏（天ケ瀬町自治会）

・事例報告 「第８支会の取組～学校と地域との連携推進～」 

池田 政次氏（多摩団地自治会）

●主  催 青梅市自治会連合会・青梅市

●お問合せ 青梅市自治会連合会事務局（青梅市役所市民活動推進課内） 

電話：２２－1111（内線2322） 

日 時

申込方法

会 場 青梅市役所２階会議室（201･202･203）

※懇親会 同日午後５時～午後７時 

   福祉センターふようの間 
申込書を各市民センター事

務局へ 



自治会活動の事例を聴いて！ 仲間の活動が取組のヒントに！

 今年度の新任自治会長研修は、青梅市の自治会の仲間が取り組んでいる事例を拝聴

し、自分の自治会や地域において、活動のヒントとなればという趣旨で開催します。 

まずは、『防災活動への取組み』という事例報告です。平成２８年に市で実施した、第

２９回市政総合世論調査で報告されている「今後、自治会に特に力を入れてもらいたい

活動はなんですか。」という設問に、「防災活動」が２７．１％と最も多く方が答えてい

ます。どのように取り組まれているのでしょうか。

次に、『自治会組織再生への試み』のその後、という事例報告です。平成２６年１０月

に、天ケ瀬町自治会の取組みについて、地域活動報告会として、市と共催で全市的に開

催されました。あれから４年が経過し、現状はどうなのか。この４年間で、何が変わっ

たのでしょうか。

最後に、自治会連合会では、平成２７年度に、青梅市教育委員会に「防災訓練などで

の小・中学校との相互連携や児童・生徒、保護者への参加呼びかけ」と「就学時健康診

断の時に、児童の保護者に、自治会案内チラシなどの配布』について、要望しました。

自治会の活性化のためには、次世代を担う子ども達との携わりが、縦の線として繋がっ

ていくものと考えられます。具体的に、『学校と地域との連携』とは、どの様なものなの

でしょうか。

今回の事例報告以外でも、平成２６年度から「自治会・支会活動事例集」を発行して

います。この活動事例集は、自治会連合会のホームページや青梅市のホームページでも

ご覧いただけますので、是非ご活用ください。 

〈東青梅５丁目自治会〉篠原 澄子（しのはら すみこ）氏 

平成１６年から青梅市民生児童委員合同協議会の民生児童委員さんとして

第３地区東青梅５丁目を担当され、現在５期目 

〈第８支会〉池田 政次（いけだ まさつぐ）氏 

平成２７年度から多摩団地自治会長、平成２８年度第８支会副支会長、平成

２６年から西多摩地区保護司会青梅分区保護司 

〈沢井２丁目自治会〉青木 孝（あおき たかし）氏 

平成２８年度から沢井２丁目自治会長。気象庁主任予報官予報課長を歴任さ

れ、現在は（株）ウェザーニューズに勤務 

〈天ケ瀬町自治会〉野末 信義（のずえ のぶよし）氏 

平成２２･２３年度天ケ瀬町第２自治会長、平成２２年度第１支会副支会長、

平成２３年度第１支会長、平成２５年～２８年度天ケ瀬町自治会長を歴任 


